

INFOLETTRE n°23

Octobre 2023



EDITO

Dans un éditto d'une précédente infolettre, nous parlions de la candidature de FAJ pour une parcelle forestière sur la commune d'Etival. La propriétaire riveraine s'étant portée acquéreuse, notre candidature a fait « flop ». Déception mais restons positifs. Le CA a décidé de renforcer son « observatoire », et reste à l'écoute de toutes opportunités...

Pour rappel FAJ a 3 objectifs :

faire connaître : la forêt, la comprendre, créer du lien entre les participants, étudier avec l'appui des membres forestiers comment maintenir ou mettre en place une gestion durable sur des parcelles. C'est tout le sens de nos sorties mensuelles, des infolettres.

acquérir : des forêts, parce que cette alternative citoyenne concrète est une des alternatives pour empêcher des travaux destructeurs par la suite et pour maintenir des forêts. Pour des petites surfaces, FAJ peut investir. Sur de plus grandes surfaces, c'est au futur groupement forestier citoyen de s'impliquer. (Voir les annonces dans l'actualité).

soutenir : les situations où les forêts ou la filière bois sont menacées de destruction.

SORTIE



WE du 28 -29 octobre : Manifeste pour la Forêt à Cinquetral au Bois de la Couronne.

Un très beau programme concret avec des professionnels engagés pour parler de la forêt et de la filière bois de A à Z.

ACTUALITES

Projet photovoltaïque sur les communes de Loulle et de Mont-sur-Monnet : FAJ était représentée samedi 14 octobre à Champagnole à la manifestation pour s'opposer à la destruction de 74ha de forêts (déjà une diminution par rapport au projet initial, mais reste que c'est encore trop). Les informations apportées esquissent la fin du projet ? La mobilisation convergente reste nécessaire pour ne rien lâcher et créer l'élan citoyen de changements positifs.

Pendant d'autres projets industriels émergent :

- à la **Rixouse**, une **Société** projette d'installer **4 à 6 éoliennes** au lieu-dit Bois du Bans.

- A **Marnoz**, une **méga-usine à pellets** est dénoncée par l'association Pays de Salins Environnement. Outre les nuisances évoquées, les répercussions sur le marché du bois, les pressions pour surexploiter les massifs forestiers seront à craindre, quand il va s'agir d'apporter du « volume » pour amortir 25 millions d'euros d'investissements. C'est le « méga » le problème et tout ce que cela va impliquer sur notre patrimoine forestier.

COMPTE RENDU SORTIE DU 16.09.23 à Courbouzon

Visite de parcelles de bois à Courbouzon avec la participation d'une dizaine de personnes. Présentation des parcelles, 0,40 ha propriété de Geoffrey LESPAGNOL à partir de la carte IGN et de plans Cadastraux. Avant d'entrer dans les bois, au niveau du pré-verger traversé, nous nous sommes exercés à la reconnaissance d'arbres dans les haies : prunelliers, érables, noyers, robiniers, jeunes ormes champêtres et en « régénération naturelle » sur le pré et sous les vieux fruitiers : viornes, érables, frênes, charmes, chênes. Des plantations ont été réalisées fin 2022 avec des sauvageons : bouleaux, saules, noisetiers et châtaigniers (une essence normalement non adaptée au sol calcaire actif ? Mais à voir !). Dans le bois nous avons identifié plusieurs « gros frênes » dépérissants (très probablement atteints de chalarose) pour du bois d'oeuvre (escalier et parquet).

Pour la démonstration, quelques diamètres ont été mesurés au compas forestier. Nous avons aussi pu observer quelques gros robiniers (pour des lames de terrasse), ainsi que de beaux tilleuls (pour la tournerie ou de l'ébénisterie, mais qui en fait encore ?).

La réflexion est encore à mener pour savoir comment abattre en sécurité et faciliter le débardage dans un bois un peu fouillis et sans véritable chemin carrossable.

Une fois de plus cette sortie forêt FAJ a permis d'aller à la rencontre d'un milieu forestier avec de nouveaux participants dans une ambiance d'échanges conviviaux.

Merci à Geoffrey pour le pot final sympathique bien préparé !



FORMATION D'UN GROUPEMENT FORESTIER

Nous pouvons bénéficier d'un RDV avec des « pros » sur le sujet à côté de chez nous. Signe que c'est le moment de s'engager tout simplement :

La 5ème rencontre sur le thème du foncier forestier, organisée par le RAF aura lieu du jeudi 23 novembre 2023, 18h, au samedi 25 novembre, 14h, au Domaine Saint-Laurent à Château (71) à côté de Cluny avec le groupement forestier de la Forêt Hospitalière.

Pour s'inscrire, contacter Christine 07 88 31 20 66.

A très vite en forêts !